

## **PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI**

Dengan ini saya menyatakan bahwa skripsi yang saya tulis sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar sarjana agama (S.Ag) dan diajukan pada Jurusan Ilmu Hadis Fakultas Ushuluddin Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten, ini sepenuhnya asli merupakan hasil karya tulis ilmiah saya pribadi.

Adapun tulisan maupun pendapat orang lain yang terdapat dalam skripsi ini telah saya sebutkan kutipannya secara jelas sesuai dengan etika keilmuan yang berlaku di bidang penulisan karya ilmiah.

Apabila dikemudian hari terbukti bahwa sebagian atau seluruh isi skripsi ini merupakan hasil perbuatan plagiatisme atau mencontek karya tulis orang lain, saya bersedia untuk menerima pencabutan gelar kesarjanaan yang saya terima atau sanksi akademik lain sesuai dengan peraturan yang berlaku.

Serang, 27 Juni 2020

**DINA NURYANI**  
NIM: 161370007

## ABSTRAK

Nama: **Dina Nuryani**, NIM : **161370007**, judul skripsi : **Kewajiban Istri Terhadap Suami dalam Perspektif Hadis (*Studi Hadis Tematik*)**

Dalam islam salah satu amal shalah yang paling disukai oleh Allah untuk segera di kerjakan adalah menikah. Hidup dalam naungan keluarga karena keluarga seperti gambaran kecil dalam kehidupan stabil yang menjadi pemenuhan keinginan manusia tanpa menghilangkan kebutuhannya, dan tentunya membina sebuah rumah tangga bukan untuk saling menguasai dan memiliki antara satu pihak dengan pihak lainnya, karena sejatinya pernikahan bukan hanya sebagai sarana nafsu semata. Di dalam sebuah keluarga terdapat banyak sekali tugas dan kewajiban yang besar bagi kedua belah pihak termasuk tanggung jawab dan mencari nafkah. Di dalam kehidupan, keluarga menempati posisi yang sangat penting dalam membangun peradaban sebuah bangsa, keluarga juga sebagai pondasi yang akan menentukan kokoh dan tidaknya bangunan itu. Di antara batu bata pondasi keluarga itu adalah terciptanya suasana harmonis dan romantis antara suami istri. Keluarga sehat dan kokoh takkan mungkin terwujud manakala hubungan suami istri tidak terjalin dengan baik. Hak suami adalah kewajiban istri dan hak istri adalah kewajiban suami. Namun, selain mengetahui hak dan kewajiban, suami istri juga harus mengetahui apa saja yang tidak boleh dilakukan terhadap pasangannya. Dengan mengetahui hal itu maka pertengkaran dalam rumah tangga bisa dihindari

Berdasarkan latar belakang diatas, rumusan masalah dalam skripsi ini adalah: 1) Apa saja Kewajiban Istri Terhadap Suami Dalam Perspektif Hadis? 2) Bagaimana Hadis-hadis Tematik tentang Kewajiban Istri Terhadap Suami?.

Adapun tujuan dari penelitian ini adalah 1) Untuk mengetahui apa saja Kewajiban Istri Terhadap Suami Dalam Perspektif Hadis. 2) Untuk mengetahui Hadis-hadis Tematik tentang Kewajiban Istri Terhadap Suami

Jenis penelitian yang akan digunakan adalah penelitian kepustakaan (*library research*) yaitu mengumpulkan data dan informasi dengan bermacam-macam materi yang ada di perpustakaan, seperti buku, kitab, majalah, dokumen catatan dari kisah-kisah sejarah dan lain-lain.

Sebagaimana suami memiliki kewajiban yang harus dilaksanakan untuk memenuhi hak istri, maka istri pun memiliki kewajiban yang harus di lakukan guna memenuhi hak suami ada beberapa hal yang harus dilaksanakan oleh seorang istri seperti wajib taat kepada suami, jika ingin berpuasa maka harus meminta izin suami, tidak diperbolehkan keluar rumah tanpa izin suami dan mencari ridha suami. Berbagai hal baik bisa istri lakukan untuk mencari ridha dari suami. Istri juga adalah sahabat suami, sahabat dalam suka maupun duka, sahabat dalam tawa dan air mata, sahabat dalam masa lapang dan sulit. Istri adalah sahabat untuk berbagi dengan suami, menemani hari-hari yang kadang rumit dan melelahkan. Dan Istri juga sebagai Motivator bagi suami, agar suami rajin ibadah, agar suami semangat mencari nafkah, agar suami selalu melangkah di jalan yang berkah.

**Kata Kunci:** Kewajiban Istri, Istri



FAKULTAS USHULUDDIN DAN ADAB  
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI  
“SULTAN MAULANA HASANUDDIN” BANTEN

---

Nomor : Nota Dinas  
Lamp : Skripsi  
Hal : **Usulan Munaqasyah**  
**a.n. Dina Nuryani**  
**NIM: 161370007**

Kepada Yth  
Bapak Dekan Fak.Ushuluddin  
dan Adab UIN “SMH” Banten  
Di –  
Serang

*Assalamualaikum Wr. Wb.*

Dipermaklumkan dengan hormat, bahwa setelah membaca dan mengadakan perbaikan seperlunya, maka kami berpendapat bahwa skripsi Saudara **Dina Nuryani**, NIM : **161370007**, yang berjudul: **Kewajiban Istri Terhadap Suami dalam Perspektif Hadis (*Studi Hadis Tematik*)**, telah memenuhi syarat untuk melengkapi ujian munaqasyah pada Fakultas Ushuluddin dan Adab UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten. Maka kami ajukan skripsi ini dengan harapan dapat segera dimunaqasyahkan.

Demikian, atas perhatian Bapak kami ucapkan terimakasih.

*Wassalamualaikum Wr. Wb.*

Pembimbing I

Pembimbing II

**Dr. Solahudin Al Ayubi, M.A.**  
NIP. 197304201999031001

**Muhammad Alif, S.Ag., M.Si.**  
NIP. 196904062005011005

# **KEWAJIBAN ISTRI TERHADAP SUAMI DALAM PERSPEKTIF HADIS**

*(Studi Hadis Tematik)*

Oleh:

**DINA NURYANI**  
**NIM : 161370007**

Menyetujui

Pembimbing I

Pembimbing II

**Dr. Solahudin Al Ayubi, M.A.**  
NIP. 197304201999031001

**Muhammad Alif, S.Ag., M.Si.**  
NIP. 196904062005011005

Mengetahui

Dekan  
Fakultas Ushuluddin, Dakwah dan Adab

Ketua  
Jurusan Ilmu Hadis

**Prof. Dr. H. Udi Mufrodi Mawardi, Lc., M.A.**  
NIP. 196102091994031001

**Dr. H. Masrukhin Muhsin, Lc., M.A.**  
NIP. 197202021999031004

## PENGESAHAN

Skripsi a.n **Dina Nuryani**, NIM : **161370007**, Judul Skripsi: **Kewajiban Istri Terhadap Suami dalam Perspektif Hadis (*Studi Hadis Tematik*)**, telah diajukan dan disidangkan dalam sidang munaqasyah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten pada tanggal 30 Juni 2020. Skripsi ini telah diterima sebagai salah satu syarat untuk memperoleh Gelar Sarjana Agama Strata 1 (S-1) pada Jurusan Ilmu Hadis Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.

Serang, 30 Juni 2020

Sidang Munaqasyah

Ketua Merangkap Anggota

Sekretaris Merangkap Anggota

**Dr. H. Masrukhin Muhsin, Lc., M.A**

NIP. 197202021999031004

**Muhammad Alif, S.Ag., M.Si**

NIP. 19690406 200501 1 005

Anggota,

Penguji I

Penguji II

**Dr. Mohamad Hudaeri, M.Ag**

NIP. 19710903 199903 1 007

**Merry Choironi, M.Ag**

NIP. 197310212001122002

Pembimbing I

Pembimbing II

**Dr. Solahudin Al Ayubi, M.A.**

NIP. 197304201999031001

**Muhammad Alif, S.Ag., M.Si.**

NIP. 196904062005011005

## **PERSEMBAHAN**

Alhamdulillah, dengan mengucapkan syukur kepada Allah Swt yang telah memberikan kekuatan, membekali dengan ilmu melalui dosen-dosen UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten. Atas karunia dan kemudahan yang engkau berikan, ahirnya skripsi ini dapat terselesaikan. Sholawat dan salam selalu melimpahkan kepada junjungan kita Nabi Muhammad Saw. Kupersembahkan karya ini kepada mereka yang tetap setia berada di ruang dan waktu kehidupan, khususnya teruntuk kedua orang tua saya ibunda dan ayahanda tercinta. Terimakasih karena selalu ada untuku. Adeku tersayang Siti Khalifah dan Rusli Rahadian yang selalu membuat semangat dan ini sangat membantu, adanya kalian memberikan amanah kepada saya untuk selalu menjadi tuntunan dalam hidup kalian. Peran dosen yang telah mendidik dan membimbingku dari semester pertama sampai ada dititik sekarang. Sahabat baik saya yang tidak pernah letih untuk menemani, membimbing dan menasehati saya terimakasih saya ucapkan. Seluruh teman seperjuangan Ilmu Hadis 2016, yang bersama-sama berjuang untuk mendapatkan gelar Sarjana Agama.

## **MOTTO**

*“Sebaik-baiknya perhiasan dunia adalah wanita sholehah, wanita adalah tiang Negara, apabila ia baik maka baik pula generasinya”*

## RIWAYAT HIDUP

Penulis bernama Dina Nuryani, lahir di Pandeglang, 13 Maret 1998 tinggal di Kp. Polos Desa Waringinkurung Kecamatan Cimanggu Kabupaten Pandeglang Banten. Penulis merupakan anak pertama dari 3 bersaudara pasangan dari bapak Dira dan Ibu Rukmah.

Pendidikan yang ditempuh penulis yaitu : dari Sekolah Daar (SDN) Waringinkurung 3 selesai pada tahun 2010, kemudian melanjutkan ke Sekolah Menengah Pertama (SMP) SMP Negeri 1 Cimanggu selesai tahun 2013, kemudian melanjutkan ke Sekolah Madrasah Aliyah Negeri 4 Pandeglang, selesai pada tahun 2016. Setelah lulus MA penulis mendaftarkan diri pada Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten dan diterima di jurusan Ilmu Hadis Fakultas Ushuluddin dan Adab, penulis menyelesaikan skripsi ini dalam rangka memperoleh gelar Sarjana Agama (S.Ag) dengan judul **Kewajiban Istri Terhadap Suami dalam Perspektif Hadis (Study Hadis Tematik)**, hanya ini yang bias penulis sampaikan dan semoga bermanfaat bagi kita semua, *Amin.*



## KATA PENGANTAR

Syukur Alhamdulillah penulis panjatkan kehadiran Allah SWT yang telah melimpahkan rahmat, taufiq, hidayah dan inayah-Nya yang mengantarkan penulis dalam penyusunan skripsi ini hingga selesai. Shalawat dan salam selalu penulis limpahkan kepada Nabi Besar Muhammad SAW. Beserta keluarganya, sahabat-sahabatnya yang telah membantu mengajak ke jalan yang Allah ridhai skripsi ini.

Berkat do'a dan kesungguhan niat penulis maka skripsi yang berjudul : *Kewajiban Istri Terhadap Suami dalam Perspektif Hadis (Studi Hadis tematik)* dapat diselesaikan guna memenuhi persyaratan untuk memperoleh gelar Sarjana Strata satu pada Jurusan Ilmu Hadis, Fakultas Ushuluddin UIN SMH Banten.

Penulis menyadari bahwa skripsi ini masih terdapat kekurangan dan kelemahan jauh dari kata sempurna. Namun, walau demikian penulis berharap semoga skripsi ini dapat memberikan manfaat untuk penulis khususnya dan pembaca pada umumnya. Skripsi ini kemungkinan tidak akan selesai tanpa bantuan dan dorongan dari beberapa pihak, maka dari itu penulis ingin mengucapkan terima kasih sebesar-besarnya kepada :

1. Bapak Prof. Dr. H. Fauzul Imam, MA. Sebagai Rektor Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.
2. Bapak Prof. Dr. H. Udi Mufradi.LC.M.Ag. sebagai dekan Fakultas Ushuluddin Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.

3. Bapak Dr.H. Masrukhin Muhsin LC.MA, sebagai ketua Jurusan dan Bapak Muhammad Alif S.Ag,M.Si, sebagai sekretaris Jurusan Ilmu Hadis Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.
4. Bapak Dr. Sholahuddin Al Ayubi M.A, sebagai pembimbing I yang telah mengarahkan penulis dalam menyelesaikan skripsi ini.
5. Bapak Muhammad Alif S.Ag,M.Si, sebagai pembimbing II yang telah memberikan nasihat, bimbingan dan saran-saran kepada penulis selama proses penyusunan skripsi.
6. Bapak dan Ibu Dosen UIN SMH Banten, terutama yang telah mengajar dan mendidik penulis selama kuliah serta pengurus perpustakaan umum, serta staff akademik dan karyawan UIN yang memberikan kesempatan dan waktu untuk menimba ilmu dan pengalaman.
7. Kedua orang tua Bapak Dira dan ibu Rukmah yang telah memberikan dukungan dan do'a sehingga bisa menyelesaikan skripsi ini.
8. Resi Susanti, Teman satu kosan dan sahabat tercinta yang selalu mensupport dan mendoakan saya sehingga saya bersemangat untuk menyelesaikan skripsi ini.
9. Keluarga, dan sahabat satu organisasi Pramuka UIN SMH Banten, keluarga satu angkatan Koyo Cabe yakni, Nisa Rowaidah, Nurfauziah, Rohayati, Esih Sukaesih, Asyifatul Ihya, Milla Khairusyifa, Siti Khalilah, Enis Siti Aisyah, Eneng Nursaidah, dan masih banyak lagi yang selalu menemani saya

dalam susah maupun senang dan teman-teman seperjuangan ILHA yang telah memberikan do'a dan membantu penulis dalam menyelesaikan masa kuliah serta pihak-pihak yang telah membantu dalam berbagai hal sehingga memudahkan penulis dalam menyusun skripsi.

Penulis menyadari bahwa skripsi ini jauh dari kata sempurna, namun penulis sudah berusaha semaksimal mungkin untuk menyelesaikan skripsi ini dengan baik.

Akhirnya, hanya kepada Allah SWT penulis memohon agar kebaikan dari semua pihak yang telah membantu penulis dalam menyelesaikan skripsi ini, semoga diberikan balasan yang setimpal dan mendapatkan pahala. Penulis berharap semoga skripsi ini bisa memberikan manfaat untuk semua orang sebagai ilmu pengetahuan bagi bagi penulis dan pembaca pada umumnya.

Serang, 27 Juni 2020

**Dina Nuryani**  
NIM: 161370007

## DAFTAR ISI

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI .....	i
ABSTRAK.....	ii
NOTA DINAS .....	iii
LEMBAR PENGESAHAN .....	v
PERSEMBAHAN .....	vi
MOTO .....	vii
RIWAYAT HIDUP .....	viii
KATA PENGANTAR .....	ix
DAFTAR ISI .....	xii
<b>BAB I 1 PENDAHULUAN .....</b>	<b>1</b>
A. Latar Belakang Masalah .....	1
B. Rumusan Masalah.....	4
C. Tujuan Penelitian.....	4
D. Kajian Pustaka .....	5
E. Kerangka Pemikiran .....	7
F. Metode Penelitian .....	14
G. Sistematika Penulisan .....	15
<b>BAB II DESKRIPSI TEORI TENTANG KEWAJIBAN ISTRI</b>	
<b>TERHADAP SUAMI .....</b>	<b>16</b>
A. Kewajiban Istri Dalam Prnanata Sosial .....	16
1. Pengertian Istri.....	16
2. Pandangan Masyarakat Hindu Terhadap Wanita Sebagai Seorang Istri.....	18

B. Hak dan Kewajiban Istri Terhadap Suami dalam Pranata Sosial .....	21
1. Kebutuhan suami Istri di Negara Barat .....	21
2. Hak dan Kewajiban Suami Istri dalam Hukum Keluarga .....	23
C. Peranan Istri dalam Pranata Sosial.....	30

### **BAB III HADIS-HADIS KEWAJIBAN ISTRI TERHADAP**

<b>SUAMI</b> .....	35
A. Hadis Shahih.....	35
B. Hadis Hasan .....	58
C. Hadis Dha'if .....	64

### **BAB IV KLASIFIKASI HADIS KEWAJIBAN ISTRI**

<b>TERHADAP SUAMI</b> .....	69
A. Hadis Shahih Kewajiban Mentaati Suami .....	69
B. Hadis Hasan Kewajiban Mentaati Suami .....	79
C. Hadis Dhaif Keajiban Mentati Suami.....	84

### **BAB V PENUTUP** .....

A. Kesimpulan.....	85
B. Saran .....	86

### **DAFTAR PUSTAKA**

### **LAMPIRAN-LAMPIRAN**